

## ニコニコボックス：

吉田行雄君（三条南）友人の小越さん卓話ごくろう様です。

外山晴一君 BOXに協力して

小林満君 ボックスに協力して

渕岡茂君 もう1度夏忘れ会が必要な残暑です、明日からの出張の無事を祈ってBOXに協力

高橋彰雄君 大野さん開店5周年おめでとうございました。

加藤英男君 小越さんの卓話たのしみにしています。

坂内康男君 9月5日、五クラブ合同コンペにて山口さんとスクランチで2ダまでしまい大金をとられました。次回の例会には、米山に協力お願い致します。

梨本清一君 小越連P会長の卓話に御礼を

吉川吉彦君（青少年月間にちなみ）下田村内の小中学生全員を対象に来る9月30日にコンサートをプレゼントいたします。会員の皆様で音楽を楽しんでみたいと御希望ありましたらおさそいしたく思います。

今井克義君 5クラブ合同のコンペ我が北RC、残念ながら全員参加賞のみでした、面ぼくなし、全員ボーズ頭になることに決めました。

河合増雄君 大野さん5周年おめでとうございました。益々のご発展をお祈り致します。

齊藤正君 山口さんのすがる様なまな差しを受けて

味方義一君 小越さんのお話し期待しております。

白崎哲男君 ……。協力して

堀川正幸君 良いお天気なので。

山崎勲君

江口悟君 今日は早退します

本間建雄美君 小越憲泰様の卓話楽しみに

大野新吉君 去る9月4日当館「五周年感謝の集い」に歴代会長よりご出席頂きまして誠に有難うございました。この期をもって、初心に戻り奉仕の精神でがんばる所在ですので皆様方のご支援宜しくお願い致します

佐藤啓策君 小越憲泰様、卓話御苦労様です。お話を聞かせて頂きます事楽しみにしています。

木宮隆君 小越大先輩本日はいたらぬ後輩の無理を聞いていただきありがとうございます

## 米山獎学：

山上茂夫君 本日の小越様の卓話有難うございます

佐藤文夫君

卓 話：三条市連合PTA会長小越元泰様



全国的に見ても青少年の非行は年々増加し、低年令化しています。非行の93%が万引きであり、これと平行して登校拒否があります。非行発生率、登校拒否児童の発生率共に三条は県内に於いてワーストNo.1です。登校拒否は、年間50日以上の長期欠席者を指します。平成2年の三条市内の登校拒否児は55名、平成3年5月1日現在は47名。（小学生6名、中学生41名）三条市内の小学生1100人に1人、中学生が94人に1人の割合です。県内では小学生が1338人に1人、中学生が140人に1人の割合です。

原因は7つに区分されます。

(1)学校生活に起因する型 (2)遊び非行型 (3)無気力型 (4)情緒不安定型 (5)意図的拒否の型 (6)複合型 (7)その他

一番多いのは複合型です。

家庭、学校、地域が一体となって地域ぐるみで取り組まなくては決して解決できる安易な問題ではありません。最近の事例から家庭生活を見つめてみたいと思います。小学校3年生の母親から、教育委員会に電話がありました。学校で担任の先生から「言葉が乱暴で挨拶をしない。箸の持ち方を家で教わるように」と注意を受けた様子。それに激怒して「学校で教えるべき事で責任回避もいいところ。無責任もはなはだしい。学校へ注意して下さい」という内容です。皆様はどう解釈されますか。

最近親子の会話、父と子の会話の必要性が言われます。私自身振り返っても父と親しく会話をした記憶はありません。父は小さな町工場を営んでおり、私の朝食は、朝早くから動いている機械の音を聞きながら、ご飯をかき込んで学校へ行きました。夕食は父の仕事が終わってからで、時間もまちまちでした。父は晩酌をしながら、「食事の時は静かにするものだ」と言われ、一日中話らしきものはしなかったような気がしてなりません。しかし父は私にとって絶対的なものでした。どんな小さな物を買うにも、母は父に聞いてから…と、夕食のおかずも一番多く…。でもそれが、子供の私にとってはあたり前のこと思い、家の事はすべて父が決めるものと信じていました。母親が父親の価値観、存在観を高め、家の大黒柱として子供に無言の教育をしてきたように思えてなりません。現在は家に二つの大黒柱があるようです。余裕もある主婦がパートで得たお金を、自分の好きなもの、子供の好きなものを買い与え、子供は父親に相談する必要性を感じなくなり、いつの間にか、すべての決定権が母親にある。という父親にとって、みじめな結果になっている家庭の出現となるわけです。不健全な状態を子供は敏感に感じとて、両親の矛盾さが子供の非行化への加速度となります。家庭で教えるべき社会人としてのマナーやルールを親がお互い責任回避てしまい、それを学校に責任転化してしまっているのです。地域においても非行に走った子供